

Saint Jean de Védas

Visite d'Amphitrite,

10^e piscine de Montpellier Agglomération

Déesse des mers dans la mythologie grecque, Amphitrite est le nom de la dixième piscine de Montpellier Agglomération. Cet équipement communautaire, qui s'inscrit dans un réseau de structures sportives de proximité, ouvrira au printemps 2004. Visite de chantier.

Les bassins sont encore vides, mais la piscine conçue par Arcos Architecture pour être « une oasis conviviale et familiale » prend forme en attendant son ouverture au public fixée au printemps prochain. Située à Saint Jean de Védas, la piscine Amphitrite est construite entre la sortie de l'autoroute A9 et la Nationale 113, près des anciennes carrières de la commune. Elle sera desservie par la deuxième ligne de tramway sur laquelle une station « Amphitrite » est prévue. Cet équipement de sport et de loisirs est situé dans la zone de Roque-Fraïsse qui sera prochainement réaménagée par la municipalité.

Un ensemble homogène et harmonieux

La forme arrondie de la façade extérieure, immense paroi vitrée, permet une ouverture maximale vers le sud et constitue une magnifique vitrine pour cet équipement

sportif lorsqu'on accède à Saint Jean de Védas. La finesse et l'aspect élancé de l'édifice, vu du ciel, s'apparentent à un poisson et symbolisent le mouvement et la fluidité de l'eau. Cette piscine comprend un bassin sportif de 25 x 15 m, un bassin d'apprentissage et ludique avec des jets pour massage, une pataugeoire, des gradins de 100 places et une plage minérale solarium. L'ensemble a été conçu afin d'être accessible aux personnes handicapées. A Amphitrite, comme dans ses neuf autres piscines, la Communauté d'Agglomération s'est fixé trois principaux objectifs : l'accueil du public, des associations et l'apprentissage de la natation pour les scolaires. Ainsi, chaque année, plus de 20 000 enfants, soit 900 classes du territoire inter-communal apprennent à nager dans ces piscines. Amphitrite sera plus particulièrement destinée aux communes du sud-ouest montpelliérain.

Coût de l'opération : 3,55 millions d'euros financés par Montpellier Agglomération.



Le chantier en cours de la piscine qui comprend un bassin sportif de 375 m² éclairé par de larges façades vitrées. PHOTO : MONTPELLIER AGGLOMÉRATION

3 QUESTIONS A

> Sylvie Nadal,
chef de projet à
l'atelier Arcos
Architecture spécialisé dans
les équipements sportifs



PHOTO : MONTPELLIER AGGLOMÉRATION

Quel sera le parcours de l'usager de la piscine Amphitrite ?

Sylvie Nadal : « Un auvent couronne l'entrée du bâtiment et invite au cheminement des piétons vers la piscine, depuis le parvis dégagé et traité comme un espace public. Une vue panoramique sur l'ensemble des bassins intérieurs et gradins est offerte aux visiteurs en arrivant dans le hall d'accueil. Ce hall distribue, entre autres, l'accès aux vestiaires individuels et collectifs. Les douches et le pédiluve, en sortie des vestiaires, sont positionnés entre les deux bassins sportif et ludique prolongés par la pataugeoire.

Quels sont les principaux matériaux utilisés ?

S. N. : Nous avons choisi d'utiliser comme revêtement extérieur des bardeaux de brique dans des tonalités ocre qui isolent et évitent la condensation. Les parties transparentes sont traitées en façades vitrées qui donnent l'impression d'être au-dehors. Le traitement acoustique a également été important dans la conception de cette piscine afin d'éviter le phénomène de résonance.

Qu'est-il prévu pour la sécurité des baigneurs ?

S. N. : En plus de la surveillance de l'équipe de maîtres-nageurs, un système de prévention des noyades innovant et unique dans le sud de la France est mis en place : la technologie Poséidon. Elle est composée de globes caméras installés sur les parois de la piscine et d'un poste écran de surveillance, qui analysent les trajectoires des nageurs. Quand un comportement suspect est détecté, le système alerte immédiatement les maîtres-nageurs. Ce système est le « troisième œil » du maître-nageur, gage de sérénité et de bien-être pour les usagers ».